

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.
TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 25 DE MAYO DE 1921

NÚM. 497

El Gran Festival Unionista en el Teatro Nacional

No es como ya lo habíamos informado, de que en el Teatro América se verificará un grandioso festival unionista, organizado por las estimables y cultas señoritas Angelita Acuña y Ana Rosa Chacón, dos abnegadas y fervientes simpatizadoras de este alto ideal. La fiesta se verificará el lunes próximo en el Teatro Nacional, el cual fue cedido galantemente por el Secretario de Fomento.

Así pues, la fiesta tendrá que resultar más pomposa y solemne y más si tiene en cuenta que el diputado don Tomás Soley y el distinguido profesor don José Joaquín García Monge, pronunciarán

hermosos discursos alusivos a la unión.

También debe saber nuestra sociedad que un grupo de cincuenta señoritas de lo más distinguido cantarán los himnos de las cinco Repúblicas hermanas.

Tal es el entusiasmo por esta fiesta, que la podríamos llamar social y patriótica, que muhas personas de Alajuela, Heredia y Cartago vendrán a ella. Sobre este particular debemos decir que, todas aquellas personas que así lo deseen, deben solicitar desde hoy mismo las localidades al comité organizador. El viaje de regreso lo pueden hacer en los coches-camiones de la compañía de transportes.

De la vida diaria

Lo que ocurre en las Barriadas

Estéfana Moraga es una de tantas infelices que el destino arroja a mitad del arroyo. Tuvo relaciones con Dagoberto Membreño, pero hace algún tiempo se separaron habiéndole quedado a Estéfana, como único patrimonio, una niña.

En uno de estos días su ex amante la encontró en un lugar solitario y a viva fuerza le arrebató a la criatura, propinándole unos golpes a la madre. La niña fué llevada a casa de otra orizonta conocida con el mote de «La Generala», con quien actualmente Membreño hace causa común de puertas adentro.

Estéfana averiguó el paradero de su hija y anoche llegó a la casa, donde encontró a su hombre y a la mujer, les reclamó la niña y como se la negaron sacó una afilada cuchilla imponiéndose así a aquellos sujetos, quienes, al ver la actitud de la enfurecida madre, tuvieron a bien huir por entre los solares, no sin antes haber recibido «La Generala» una cortadura en un brazo.

Hecho esto, Estéfana cogió en sus brazos al fruto de sus entrañas y se fue feliz a su casa.

De asunto conoce las autoridades de policía.

Un sonámbulo es atacado a leñazos por su propio hermano

Las personas que padecen de sonambulismo son a veces víctimas inocentes.

En San Pedro de Montes de Oca vive el señor Tulio Solano, quien posee una pequeña hortaliza en ese lugar, ha venido siendo blanco de los visitantes nocturnos, los que le han ocasionado grandes daños.

Alarmado don Tulio de tales desafueros, decidió ponerse en acecho y averiguar quienes eran los algeros.

Antenoche, cuando hacía guardia, notó con sorpresa que un sujeto

vagaba por su propiedad sin dirección alguna, por lo que decidió hacerle el alto.

Repetidas veces ordenó al visitante que se detuviera y como no lo hiciera lo atacó con furia con un grueso garrote de café.

A los gritos del agredido comprendió con terror que había herido gravemente a su hermano Marcos, quien es sonámbulo. Arrepentido Solano del suceso, hubo de conducir al infeliz hermano a su casa completamente cubierto de sangre.

Por la Agencia

Comparecieron a la Agencia una tal Pacífica, que de tal no tiene un pelo, por lo belicosa, una Tranquilina, que nunca está tranquila, una Pura, que no conoce la pureza, una Inmaculada llena de manchas, una Modesta toda vanidad y una Angelita con uñas, por riña, ebriedad, prostitución, escándalo y faltas a la moral. No se les acusa por más faltas porque no las consigna el Código. Duro con ellas.

—Un marido que se encontraba allí, depositando la pensión que le pasa semanalmente a su media naranja, murmuró:

—¡Qué contrastes! Dios mío! Mi mujer me exige una regular pensión, me ha puesto como limpión de cocina con el vecindario y es muy altanera, dejada, callejera y mal hablada y se llama Benigna Inocencia del Socorro. Ya me quiere ahogar con sus jaranas y yo, me llamo Salvador....

Así es el mundo. Todo contraste; casi nada es como su nombre indica. Por eso hay que pensar si lo que vemos negro es blanco.

—Fue conducido a la Agencia un tal Melitón Rojas, alias Cates, quien la ha dado por amedrentar a sus vecinos tratando de imitar al perro, al gallo y al burro con su agudatosa voz.

Interrogado el por qué lo hacía, contestó:

—Para ver si así se espanta mi suegra, la que ya me tiene aburrido y me quiere tratar como a hijo de cocinera.

—La pesada y misteriosa puerta del Convento de las Castas se abrió silenciosamente para dar caliente albergue a una bandada de tímidas avejillas, que entraron con las alas entumecidas, el plumaje revuelto y el copal cortado, a pasar allí una cruel y larga temporada.

Noticias Mundiales

Misión africana en Londres

Londres.—Las colonias británicas del Oeste de Africa han enviado a esta capital una misión formada de sus hombres representativos, para que gestionen del Colonial Office la adopción de ciertas reformas en la administración interna de las cuatro colonias y protectorados de esa región, que son Sierra Leona, Costa de Oro, Nigeria y Gambia.

La Misión ha sido enviada por el Congreso Nacional del Africa Británica del Oeste, y pretende, según «The Times», lograr la creación de un Consejo Legislativo, cuya composición proponen que sea de un cincuenta por ciento de miembros nombrados por la Corona y del resto elegidos por el pueblo, y por una Cámara que tendría el completo control de las entradas y gastos. En lo relativo al Gobierno local, la Misión solicita que en cada una de las principales ciudades de la colonia se establezca una Corporación Municipal.

La Misión critica el actual sistema judicial del Africa Británica del Oeste, especialmente de Nigeria donde, según dice, existe la práctica de nombrar para los puestos judiciales a europeos, que no tienen práctica jurídica y que no son competentes para el ejercicio de sus funciones.

Medalla a los americanos

París.—Se ha conferido la Medalla de Plata de la Gratitude francesa a la Comisión Americana contra la Tuberculosis, que tanto ha laborado en pro de los depauperados hijos de la Francia en las zonas invadidas.

Ofensiva española

Cádiz.—El General Beranguer, Comisario español en Marruecos, ha venido a la Península, y anuncia que sus soldados están preparando nuevas operaciones en el interior de las comarcas de Larache y de Tetuán.

Los españoles recelosos

Madrid.—En varios periódicos de esta capital se han publicado artículos haciendo resaltar la política de intromisión que practican los Estados Unidos en varias nacionalidades de la América Española. Los escritores hispanos declaran que es conveniente hacer algo para contrabalancear esa hegemonía de los yanquis en la América.

Stresseman será Canciller del Imperio Republicano.

Berlín.—Se halla en conferencias con los líderes políticos el Presidente Ebert, para ver qué gabinete se organiza en el acto.

Se dice que el hombre de más probabilidades para la presidencia del Consejo es el señor Stresseman; También se señala al señor Stahner, actual Embajador en Londres, para un alto cargo, que puede ser el de Ministro de Estado. Si Stresseman logra reunir un grupo acorde, en seguida será nombrado Canciller del Imperio-República de Alemania.

Los rebeldes de Aguilar derrotados

México.—Se anuncia que las tropas federales enviadas por el gobierno de Obregón a combatir a los rebeldes de Cándido Aguilar, yerno de Carranza, han dado una batida a los mismos en la zona de Sal Si Puedes.

El combate fué empeñado en esa comarca que está en el Estado de Nuevo León, teatro de las grandes victorias de

Obregón contra Pancho Villa en tiempos de Carranza.

Los soldados de Aguilar pelearon con vigor durante algún tiempo, pero luego se debilitaron, y al fin se dispersaron por aquellos lugares, perdiendo la cohesión sus diversos contingentes.

Los Estados Unidos y el tratado de paz

Washington.—En sesión del congreso el Presidente Harding se ha mostrado formalmente opuesto a que se acepte el tratado de paz de Versalles.

Tampoco quiere el Presidente que este país entre en la Liga de las Naciones.

Pero demanda que se acepte el tratado de paz aquella parte en que se sostienen los derechos de los Estados Unidos en la guerra.

Los congresistas republicanos aplaudieron mucho las manifestaciones del primer magistrado de la nación, especialmente en aquella porción del mensaje en que dijo que las elecciones pasadas han sido el mandato del país contra la liga y el tratado aliado.

Raro fenómeno en España

Zaragoza, (España).—Motivo de grandes conjeturas y viva curiosidad ha sido en esta ciudad las noticias recibidas de que en la aldea de Navales una mujer acaba de dar a luz un verdadero fenómeno, con dos cabezas, tres brazos y cuatro piernas. No se tienen más detalles acerca de este acontecimiento, por lo que se ignora si el fenómeno vive.

La situación es grave

Londres.—La situación del país se estima grave por el estado de huelga minera y la baja de los negocios en general.

Según cálculo que se ha realizado, el número de personas sin empleo sube en la actualidad a la cifra de cuatro millones de hombres.

Mr. Hugues derribó el gabinete Tudesco

Berlín.—El Gobierno del cual era figura principal el Dr. Simmons, ha caído en pleno, y el Presidente Ebert se halla preocupado, buscando un número de personas de alto relieve que se encargue de hacer frente a la crisis.

La caída del gabinete se atribuye a dos causas superiores:

Una de ellas ha sido la respuesta final del Secretario Hugues negándose a mediar en pró de Alemania cerca de los aliados.

La segunda causa importante es la situación de la Alta Silesia donde los polacos se han rebelado contra el resultado del plebiscito y están guerreando contra los vecinos alemanes y por encima de las tropas aliadas de vigilancia.

Esa actitud de Polonia se debe a que los aliados han concedido a Alemania la región minera casi en total, de acuerdo con la votación plebiscitaria.

Los polacos invaden en Epecto

Oppeln.—Núcleos polacos que se calculan en 20,000 hombres bien armados y equipados, han tomado toda la región de la Alta Silesia situada al sur de la línea Kobel-Tarnowitz.

También se corren hacia el norte en actitud ofensiva.

Los italianos contra los polacos

Oppeln.—La guarnición italiana que hay en la ciudad de Gross Strenlitz fué atacada por numerosas fuerzas polacas

La Guerra entre Estados Unidos y el Japón

Sensacional profecía de un escritor japonés Costa Rica, teatro principal de esa Guerra

A más de todos los ligeros incidentes aparentes que ya hemos publicado, debemos decir que el sentimiento guerrero del Japón contra los Estados Unidos se está demostrando muy claramente con motivo de la publicación de un libro, que ha adquirido gran popularidad, y en el cual se declara que dicha guerra es inminente. La obra es del escritor japonés Tuzucava, o mejor dicho Kensaku, pues el primero es su seudónimo. El título es: «La Futura Guerra entre Estados Unidos y el Japón.»

Según el escritor siberiano Jacques Marguite, quien hace un estudio ligero de la obra, el autor, en su segundo capítulo, dice que los yanquis no tienen cultura alguna, agregando que las características de los americanos en sus procedimientos con los otros pueblos, justifican una guerra de agresión contra aquellos. La justificación se comprueba con los desprecios y agravios que hacen a los japoneses.

Después de discutir el poderío militar y naval de la gran nación, declara terminantemente que es segura la caída de Filipinas y la captura de Hawai, en diez días; la toma del Canal de Panamá y el desembarco de tropas en California. Preve, además, una sangrienta y heroica batalla que culminará con la captura de San Francisco de California, que será seguida del desvastamiento de las costas del Pacífico por las hordas amarillas.

Como motivo de esta obra, los grandes estrategas del Japón han estado estudiando esta inminente guerra y así es como podrá obtenerse alguna ganancia.

A pesar de estas bellas ilusiones guerreras, los japoneses han previsto el caso de que una guerra larga con los Estados Unidos daría lugar para que la poderosa nación construya una gigantesca escuadra que daría cuenta con los japoneses.

Pero el problema de ellos es acabar la guerra con rapidez, y para ello, el autor de la obra pone sus ojos en Francia y Rusia, quienes entrarían en su favor por medio de combinaciones internacionales que sólo podrían llevar a efecto los japoneses, logrando así escapar con su rico botín.

La guerra está próxima y las personas que no la hayan previsto, son ciegas o absolutamente estúpidas.

La cuestión chino-americana, no es una braza para los japoneses? En Sur América, la doctrina Monroe, no es una javalla para ellos? En cuanto al Pacífico, los Estados Unidos han ofrecido una alianza a Australia y Nueva Zelanda contra el Japón.

El pueblo japonés ha estado evitando la guerra, aunque las relaciones entre ambos países se encuentran en tal estado, que se comparan con el pedernal y el hierro: cuando se ponen en contacto, salta la chispa. El hierro debe chocar y de la piedra debe salir el fuego; pero antes del choque hay necesidad de llevar a cabo cuidadosas preparaciones. En efecto, hay que preparar un plan de guerra tan bien urdido, que permita llevar a cabo lo expuesto anteriormente. Hay que reforzar grandemente los armamentos.

El Japón tiene listos, fuera del ejército regular y otras reservas, un millón de jóvenes bien adiestrados y para emplear a éstos, una flota

de un millón de toneladas que está cruzando los mares.

Como consecuencia de esa obra, cuando la guerra estalle, el teatro natural de las operaciones será el Océano Pacífico y especialmente, la vecindad de Panamá: el litoral de Costa Rica, Panamá y Colombia.

Para terminar, damos a conocer de nuestros lectores los capítulos del famoso libro que está enardeciendo los ánimos en el Japón:

«El pleito debe venir. ¿Es culto el pueblo americano? Los japoneses no son perros. La guerra no puede ser evitada.

Cuando estalle la guerra, el teatro natural de las operaciones será el Océano Pacífico.

La fortificación de las Filipinas y nuestros planes de guerra. La bandera del Sol Naciente ondeará sobre Manila. ¿Cuáles son sus planes de guerra? Los augurios son favorables para nosotros.

Caída de las Filipinas. Lo que puede hacer la Flota del Pacífico. El Almirante Nicholson caerá como una mosca en una telaraña.

La gran flota americana en el Pacífico. Lo que sucederá si se cierra la bahía de Tokio.

Defensa de Hawai y nuestro plan de operaciones. No hay ningún puerto verdaderamente inexpugnable en el mundo. El puerto más grande del Océano Pacífico. Nuestro desembarco. Captura de las islas en diez días.

La presente organización militar en Estados Unidos. Pequeña preparación militar. Opinión de sus jefes.

La heroica batalla de San Francisco. La lucha contra la flota americana del Pacífico. Al fin de ella. San Francisco cae en manos de los japoneses.

El orgullo de la futura victoria. El último encuentro de las dos flotas.

El Canal de Panamá como defensa del Océano Pacífico. La fortuna favorece a los orientales. Las defensas del Canal no son tan fuertes como se creía.

Destrucción de ambas flotas. Comparación de la fuerza actual de ambos países. Gran batalla en plena mar, cerca de Panamá.

Intervención de Rusia, Alemania y Francia. A pesar de la victoria el Japón debe andar con cuidado. La argumentación de Roosevelt en favor de una gran flota.

Defensas y Finanzas del Japón. Contra Rusia y América.

Condiciones actuales de la flota japonesa en comparación con las grandes potencias. Incremento nervioso de la flota americana. Las defensas de Panamá.

Baile Social

La gentil señorita Graciela Muñoz celebrará esta noche su cumpleaños con un animado y lucido baile que se verificará en su casa de habitación, situada frente a la Botica Nacional. Hay mucho entusiasmo entre las amistades de esta bella señorita, por concurrir a tan simpática fiesta.

Deseamos que se diviertan bastante y a la señorita Muñoz le presentamos nuestro saludo más atento, formulando sinceros votos por su felicidad en el día de sus días.

Han llegado al País veintidós deportados Peruanos Iban rumbo a Australia, pero se les dejó en Puntarenas

Los diarios de la mañana dan amplia información sobre la llegada de los emigrados políticos peruanos al puerto de Puntarenas, en circunstancias inesperadas.

Son 22 y entre ellos viene el Coronel don Oscar R. Benavides, ex-Presidente de aquella República. Es oportuno decir aquí la manera cómo el señor Benavides llegó a la Presidencia de su patria.

Cómo llegó a la Presidencia

Gobernaba a la sazón don Guillermo Bellinghurst, electo para ese cargo por una inmensa mayoría. El señor Benavides era entonces Coronel de Estado Mayor. Se suscitó el conflicto de límites entre Perú y Colombia, muy semejante al que acabamos de presenciar nosotros con Panamá.

Colombia puso fuerzas en el territorio peruano de Maraón, según opinión peruana. El Gobierno de Lima, para defender la soberanía de su territorio y desalojar las fuerzas extrañas que lo ocupaban envió allí un cuerpo de ejército a las órdenes del Coronel Benavides.

Estos ejércitos no entraron en combate y ni siquiera se vieron por cuanto que el asunto se arregló amistosamente por medio de la diplomacia, interviniendo varias naciones sudamericanas, especialmente Argentina. Las tropas colombianas se retiraron de las posesiones que ocupaban y las peruanas volvieron a Lima.

Un golpe de Estado

En esto se creyó ver un triunfo de armas de parte del Perú en el interior de ese país y en consecuencia, el Coronel Benavides conquistó gran popularidad especialmente entre círculos militares.

Eso fué bastante para que el Coronel Benavides idease un asalto al poder, lo cual llevó a cabo en una tarde de 1908, a principios de año, no recordamos que día. Para llevar a cabo ese golpe de estado, se presentó el Coronel Benavides en el Ministerio de la Guerra, invitó al Ministro a concurrir al Cuartel de Caballería y una vez allí fué asesinado. Hecho eso, la guarnición del cuartel proclamó para Presidente de la República al Coronel Benavides.

Se le envió al Callao

El señor Bellinghurst fué detenido, enviado al Callao, puesto en un barco y remitido a Chile, sin permitirle ni siquiera llevar consigo equipaje alguno. De esa manera dejó el poder uno de los personajes que lo han ocupado en el Perú, electo con la más grande popularidad y después de haber ocupado otros importantes cargos, también con unánimes simpatías, como la de Alcalde de Lima y Presidente del Senado, el cual dijo para tomar la Presidencia de la República.

Gobernó durante dos años

El Coronel Benavides gobernó por un período de dos años largos. Casi impulsado por la oposición tuvo que dejarlo, en términos muy semejantes a como se retiró del poder nuestro ex-Presidente don Rafael Yglesias.

Del Perú salió con una misión diplomática de primer orden a Italia, pasando luego a Francia. Aquí se encontraba cuando estalló la guerra europea, encomendándole una misión militar al frente de la cual ha permanecido no sabemos hasta cuando, pero en 1920 fungió como tal y recordamos que las noticias del exterior relacionadas con los funerales que se hicieron en París al soldado desconocido muerto en los campos de batalla, mencionaban entre los tantos asistentes al Coronel Benavides.

Tirantez política en aquella República

La situación política en el Perú es tirante desde hace algunos meses. Nosotros lo hemos estado informando, y en diferentes ediciones nos hemos referido a ello, en nuestro servicio especial de Noticias Mundiales. La crisis se pronunció allí con motivo de una conferencia que di-

La agitación política del Perú es motivo para que sus hijos anden errantes por playas extranjeras.

tó un catedrático en la Universidad de San Marcos. Se refería el conferencista a la política en general y lo escuchaban además de los estudiantes, multitud de prominentes políticos del país, desafectos al actual orden de cosas del Perú.

Esa reunión fué disuelta por la policía y allí mismo quedaron detenidos muchos de los concurrentes, inclusive el profesor que dictaba la conferencia y el doctor don Miguel Grau.

La captura del señor Balta

Entre los emigrados viene también el señor José Balta. Sobre la captura de este personaje informamos en la edición de 3 de mayo en curso con el siguiente despacho, que corresponde a fecha 30 de abril: «Lima, Perú.—El líder liberal peruano don José Balta, ha sido arrestado por orden especial del Gobierno Presidente Augusto Leguía.

El señor Balta es Vicepresidente del Partido Liberal, y, estaba según noticias policíacas, enredado en una conspiración para subvertir el orden de la República.

Hace poco fué descubierta una conspiración contra el Gobierno constituido en este país, y se practicaron numerosos arrestos.»

Otros detalles de esa captura

Tenemos a la vista «El Comercio», diario limeño, edición de 26 de abril pasado y en ella se da cuenta de la captura del señor Balta, reproduciendo un artículo del diario «La Industria», de Trujillo.

Según ese informe, el señor Balta fué capturado en Trujillo a las 19 horas y 30 minutos del 25 de abril anterior, por la Plaza Principal, al llegar a la esquina de la familia Tapia y yendo en compañía del señor Eduardo Nugent.

La captura la efectuaron los mayores Herrera Landa y Medrano, de orden del Ministro de Gobierno.

Gestiones de libertad

El señor Balta es ingeniero y miembro prominente de la Sociedad de Ingenieros del Perú.

Con motivo de su captura, «El Comercio» de Lima, en la edición mencionada, publica el siguiente suelto:

«Con motivo de la prisión del señor don José Balta, se reunió ayer el directorio de la sociedad de ingenieros, y acordó encomendar al presidente de la institución, señor Málaga Santolalla, que gestione la libertad del señor Balta.»

Otra captura

En nuestra edición de 7 de mayo informamos de la captura de otro personaje peruano, en los siguientes términos:

«LIMA.—Ha sido preso el señor Vinelli, que ha ocupado el cargo de Ministro.

También han sido arrestados otros políticos más, a quienes acusa la policía de ser conspiradores contra el Gobierno constituido.

Los agentes del Gobierno dicen que esta conjuración es de carácter internacional. Parece que está relacionado todo con los problemas de Tacna y Arica.»

La detención de otro líder

Poco después, el 16 de este mes, apareció en «La Prensa» este otro despacho:

«LIMA.—Además del líder del Partido Liberal, fué detenido de nuevo el doctor Arturo Salazar, personalidad significada de la oposición y ex Ministro de Estado,

Breve reseña sobre los Golpes de Estado en aquel País

El Gobierno de Leguía mantiene una estrecha censura para evitar que llegue a estallar la rebeldía en los campos con la propaganda de los liberales.»

La captura y detención de los emigrados

Por lo que hemos venido publicando y por lo que hemos leído en nuestros canjes del Perú, podríamos asegurar que los distinguidos deportados políticos que acaban de llegar a nuestro suelo, estaban presos desde hace algunas semanas, tal vez más de seis, y no se les detuvo al salir de una función de teatro, como dice un colega de la mañana, informado por ellos.

Todos esos políticos estaban detenidos en la isla de San Lorenzo, estación de cuarentena situada frente al Callao.

En uno de los ejemplares de «El Comercio» leímos una carta de la señora madre del doctor Grau dirigida al señor Presidente don Augusto Leguía, en la cual rogaba la libertad de su hijo. Imploraba para ello la gratitud nacional por la heroica muerte del padre del detenido, el Contralmirante Grau, fallecido gloriosamente en la guerra contra Chile, y además, la condición de inmunidad de que gozaba el doctor Grau por su calidad de senador.

Leímos también la contestación del Presidente Leguía, en que se manifestaba que el detenido estaba a las órdenes de las autoridades competentes.

Una queja por mala alimentación

En el mencionado colega limeño, «El Comercio», edición del 27 de abril, encontramos el siguiente suelto:

La alimentación de los detenidos

Las familias de algunos de los caballeros que se hallan confinados, por motivos políticos en la isla de San Lorenzo, nos manifiestan que la alimentación que se proporciona en ese lugar a sus relacionados continúa siendo absolutamente deficiente en su calidad, pues se les obliga a tomar un rancho detestable, no permitiéndoseles ya que cocinen, como antes lo hacían, para atender a su subsistencia.

Como este hecho, que se denuncia por tercera vez, pone de manifiesto que no se han cumplido las órdenes terminantes que en contrario manifestó haber expedido en días pasados el Presidente de la República, cumplimos con apuntar lo aquí, a fin de que sea conocido y remediado por quien corresponda.

Los deportados

Los deportados, que esta tarde deben llegar a San José, son:

Coronel don Oscar Benavides, ex-Presidente de la República; Ing. José Balta, ex-Presidente de la Cámara de Diputados; Miguel Grau, senador; J. Fernando Gazzani, ex senador y ex-ministro; Jorge Prado, ex diputado; Coronel César Emilio Pardo, diputado; Dr. Rodrigo Peña Murietta, ex diputado y ex Vicepresidente de la Cámara; doctor Leonidas Ponce y Crey, ex diputado;

Teobaldo Pinzás, ex diputado; Miguel Benavides, diputado; Dr. Germán Seballos, ex prefecto de Departamento; Nemesio Luna, ex prefecto y director del diario «La Libertad»; Miguel M. Quesada, director del «Correo de Lima», Comandante Víctor Ramos, Mateo Vera, Luis Paniza, Francisco Viral, Carlos Diez Casaco, Jorge Rivero y Carlos Zapata.

El señor Grau es hijo del Contralmirante Grau, cuya memoria se venera en el Perú; el señor Prado desciende del ex Presidente de ese mismo apellido, tercero en ocupar ese alto cargo en la vida libre de la nación peruana; el señor Pardo es pariente muy cercano del ex Presidente Pardo, que gobernó anteriormente al actual señor Augusto Leguía; el señor Benavides, don Miguel, es hermano del ex-Presidente de ese mismo apellido.

La salida del Perú

Según los papeles que trae el vapor «Paita», que trajo a nuestras playas a tan ilustres huéspedes, los deportados iban con dirección a Australia. Ya en alta mar el vapor recibió orden o la llevaba en pliego cerrado de echar proa a Puntarenas y dejar allí a los pasajeros.

El «Paita» pertenece a la Compañía de Navegación Peruana y Di que del Callao. Desplaza 3 089 toneladas, tiene 105 tripulantes y viene al mando de su capitán, don Eduardo Quenel, a quien a la vez está consignado.

Esta manera de daporar a los reos políticos es muy común en el Perú. Así han sido sacados muchos Presidentes, entre ellos Bellinghurst y La Mar.

Algunos datos históricos

Con el señor Benavides, son seis ex Presidentes peruanos que Costa Rica tiene el honor de dar albergue durante el ostracismo de ellos.

El primero fue Gran el Mariscal General don José de La Mar y Cortáez. Llegó a Puntarenas con algunos compañeros de manera semejante a como ahora llega el señor Benavides en 1829, y vivió en Cartago hasta su muerte en octubre de 1830. El Mariscal La Mar fué el primer Presidente del Perú y debió su ascensión al poder debido a un golpe de estado contra la Junta Gu bernativa de su país. Hizo un buen gobierno organizando la República.

Sus restos descansan en el Perú, a donde se repatriaron años más tarde.

Otros ex-Presidentes

También residieron en Costa Rica en diferentes años y antes de 1837 el General don Antonio Gutiérrez de La Fuente, que llegó al poder también por medio de un golpe de estado, con la ayuda de sus hermanos, iniciándose el movimiento al grito de «Vivan los Gutiérrez, Presidentes de la República». Derrotó al Presidente Prado; el General don Pedro Bermúdez, casado en Costa Rica con una señorita Escalante y el General don Agustín Gamarra.

Uno de los tres últimos falleció en Cartago el mismo día en que hacían prisionero al General don Francisco Morazán.

Durante los primeros años de la presidencia del señor Iglesias estu-

vo algún tiempo en Costa Rica don Miguel Iglesias, ex Presidente del Perú, echado violentamente del poder en 1885.

Con el señor Benavides son seis, pues, los expresidentes peruanos que llegan a Costa Rica. El ex-presidente Iglesias era casado con una señora Espinach, de origen costarricense.

A estas circunstancias se debe la buena armonía que siempre ha habido entre Costa Rica y Perú.

Notas finales

Sobre la estancia de tan distinguidos peruanos, recordamos haber leído un trabajo del Lic. D. Cleto González Viquez, publicado en Atena en 1918 y titulado «Peruanos Ilustres en Costa Rica».

Sentimos no tenerlo a la mano para reproducirlo, pero recomendamos su lectura, por constituir una bella página de nuestra historia.

La captura del ex-Presidente Benavides

Escrito todo lo anterior, recibimos canges de Perú.

En «El Comercio», del 4 de mayo en curso, edición de la tarde, encontramos esta nota:

«(De nuestro corresponsal en el Callao).

Anoche, cerca de las 12, fueron conducidos a la estación de cuarentenas de la isla de San Lorenzo, los señores Jorge Prado y Miguel Benavides, de cuya detención en la capital se ha dado cuenta en la edición de esta mañana.

Se les trasladó en una lancha del resguardo, la que regresó en la mañana de hoy, debido a la espesa neblina que hay en la bahía.

—El general don Oscar R. Benavides, ex-Presidente de la República, fué traído de esa capital, en automóvil, en la madrugada de hoy, y está alojado en una sala de la prefectura del Callao.

El Aniversario de la República Argentina

Hoy celebra la altiva y noble tierra del Río de la Plata, su independencia nacional.

Hace 110 años que la hija mayor de la América del Sur, rompió con osadía sublime las cadenas de la esclavitud, para surgir al mundo una gentil morena enrobandando en su brillante cielo azul la hermosa bandera bicolor, libre y soberana.

Desde su digno primer Presidente, General Mitre, la República Argentina se ha destacado en el

globo por su hidalguía, por su progreso, por su hospitalidad y por la seriedad de sus gobiernos.

«La Prensa», con motivo de tan fausta fecha para tan floreciente República hermana, saluda muy respetuosamente al Excelentísimo señor Quintana, Ministro de Argentina; al Honorable señor don René Correa Luna, Secretario de la Legación; y al Honorable señor Cónsul General, don Juan C. Margueirat, y a la distinguida Colonia Argentina.

Otros detalles de esa captura

En la edición matutina de la misma fecha y del mismo diario, se informa esto:

Ayer, a las 5 y 20 de la tarde, fue reducido a prisión el ex-Presidente de la república, general don Oscar R. Benavides, llegado recientemente de Europa.

Fuó conducido directamente a la prefectura y de este lugar al cuartel de San Francisco, que se encuentra bajo la jefatura del capitán Alberto Caveró, comandante de la compañía de ametralladoras. El general Benavides se encuentra sometido a rigurosa incomunicación.

Dos horas después el señor don Miguel Benavides, hermano del general del mismo apellido, fue detenido cuando salía de su establecimiento comercial, en la esquina de Mercaderes, en compañía del señor Alejandro Torrico.

Los agentes condujeron al señor Miguel Benavides a la intendencia y de allí, igualmente incomunicado, se le trasladó al cuartel de San Francisco.

Al propio tiempo que se realizaban estas prisiones, en las calles céntricas de la ciudad, los agentes de la policía preventiva, detienen al rector de la Universidad de San Marcos y senador por Lima, doctor don Javier Prado, en momentos que ingresaba a su domicilio en la calle del General La Fuente y lo remittían a la primera comisaría.

Diez minutos después, llegaba también a su domicilio el señor Jorge Prado, diputado por el 2 de Mayo, y era igualmente reducido a prisión.

El señor Jorge Prado, fué alojado en una sala donde se le dejó en absoluta incomunicación.

A las 9 y 30 de la noche, el doctor Javier Prado recibió orden de libertad, manifestándosele que la policía había incurrido en una equivocación al detenerle.

En las últimas horas de la noche, los señores Jorge Prado y Miguel N. Benavides, fueron trasladados a la Isla de San Lorenzo.

Rogelio Mora Fernández
Abogado y Notario
Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

Paragüería "La Japonesa"
Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección, --50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».
PROPIETARIO Manuel Rego

AVISO

¿Qué se hizo la menor? ¿Se la han raptado?

Desde hace 4 años está bajo la tutela de la señora doña Cristina Tinoco de Harrison por haberse fugado de su hogar, la menor Felicia Zumbado, de 17 años, hija de honorable familia del Puro de la Vaca. El jueves 19 del corriente a las 6 30 horas, se ha vuelto a fugar de su segunda casa, y se ignora su paradero. Se suplica informar a la señora Tinoco de Harrison, a estas oficinas o a la autoridad correspondiente, el paradero de dicha joven. Témesse haya ocurrido un rapto.

La Geisha y la Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

¡Sólo por Quince Días!

REALIZACION!

DE

Tela de Yute (Gangoche)

Almacén "Sasso"

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

Apartado N° 186 — San José, C. R. — Teléfono N° 121

Ayer en el Congreso

Contra los que trafican con el Cambio

Mayorga Rivas dió lectura a un memorial de los vecinos de Cañas Dulces, protestando de ciertos procedimientos judiciales y pidiendo a la vez se solucionen esas dificultades.

Robles pidió se instara al Ejecutivo para que envíe una solicitud de don José J. Rodríguez sobre rehabilitación del Tortuguero.

Matamoros, después de una exposición verbal, presentó un proyecto para gravar con un impuesto progresivo a los que se dediquen a la venta de letras de cambio.

Se leyó un proyecto de Quesada prohibiendo la explotación de bosques nacionales. Se le dispensaron los trámites y pasó en primer debate.

El Lic. don Fabio Baudrit presentó, acogido por Orozco Castro, un proyecto para reformar la Ley de Divorcio.

Se aprobó en tercer debate y en detalle el proyecto de decreto que confiere el título de Benemérito de la Patria a Monseñor Thiel.

Se aprobó en tercer debate el proyecto que confiere el grado de coroneles efectivos a los diputados Urbina y Pérez. También se discutió en tercer debate el proyecto de inquilinato.

Hubo sobre este asunto larga discusión, acusándose a muchos propietarios de casas como defraudadores del Estado, en lo que respecta al pago de impuestos de tributación.

Las fiestas de mañana

Por ser mañana Corpus Christi la Empresa del TREBOL ha combinado dos obras que merecen el más grande entusiasmo del público josefino.

En matiné se dará la «Duquesa del Bal-Tabarin» creación de la Compañía, en donde admiramos a tantos artistas haciendo cada uno prodigios de arte y originalidad. Habrá lleno completo, pues no sólo reina entusiasmo en esta capital por las selectas familias de nuestra sociedad, sino que de Heredia hay gran cantidad de encargos de personas de esa ciudad que van a aprovechar la comodidad del servicio de los «autocamiones».

Per la noche se estrenará en esta temporada la Ópera de Leo Fall, titulada: «LA PRINCESA DEL DOLLAR», la más difícil de las obras modernas y que podremos ver mañana puesta en escena y cantada como nunca la hemos visto, pues los artistas de la Compañía del TREBOL son realmente eminentes. Los llenos de mañana, como lo son siempre en el simpático coliseo de la Avenida Central, son indiscutibles y habrá que ir de prisa para no quedarse de puertas para afuera.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rebajar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones causadas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias. Distribuidores: The Costa Rica Mercantile Co.

Distinguida visita

Ayer tuvimos el placer de saludar en nuestra oficina al señor Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Costa Rica, Mr. Walter C. Thurston. Agradecemos altamente la visita de ese culto diplomático.

El señor Ministro de México pospone su viaje

Hemos sido informados de que el señor Ministro de México don José Almaraz, ha pospuesto su viaje a Nicaragua. Esto se debe a que le reclaman en la capital varios asuntos de suma importancia, por lo cual tendrá que permanecer algunas semanas más entre nosotros.

Once médicos que se negaron a asistir a una enferma

He aquí un caso que ha llamado mucho la atención: una señora requería inmediatamente los auxilios médicos, por lo cual se mandó a buscar el primer galeno que se encontrara más a mano. Pero se le habló a uno, a otro y a muchos otros hasta llegar a once y todos los once médicos contestaron negativamente. Por dicha, un conocido facultativo devoto de su ciencia y amigo de hacer el bien a la humanidad estuvo presto en asistirle, apenas se le solicitó para el caso. El caso a que nos referimos ocurrió hace dos días.

No va a Europa

Se decía que el joven don Guillermo Aguilar Machado, hijo de don Alejandro Aguilar, partiría para Europa para continuar sus estudios. Pero se nos ha informado que no irá por carecer de recursos para el viaje y permanencia en el Vieje Continente. Lástima que jóvenes como Aguilar no tengan facilidades para coronar sus estudios.

La Asamblea del Liceo

La asamblea que se verificó ayer en el Liceo de Costa Rica resultó muy interesante y lucida, desarrollándose el siguiente programa. 1°. Himno Nacional. 2°. Palabras del Director. 3°. El Lago de Como, tocado en violín por don César Nieto y acompañado al piano por la señorita Stella Bolaños. 4°. Berceuse de Joselyo, tocado en violín por don J. Francisco Rojas y acompañado por el profesor don René Van Hufft. 5°. Batallas de Centro América. Conferencia por el profesor don Ricardo Fernández. 6°. Himno Juan Santamaría. 7°. La Noche de Reyes. Poesía. 8°. Himno del Liceo. Todos los números fueron bastante aplaudidos. Después de terminada la asamblea, los alumnos hicieron un rato de baile en compañía de los alumnos del Liceo.

Se compra un molino de café, pequeño, con su motor. Informes en estas Oficinas.

El cambio

El tipo de cambio se mantiene al 475 por ciento, pues así se abrieron las operaciones hoy en la mañana. Hay tendencia al alza y quién sabe si a estas horas el tipo de cambio haya ascendido algunos puntos más.

AVISO

Se ha encontrado un llavero con 6 llaves 300 varas antes de llegar a la Estación del Pacífico. La persona que acredite ser su dueño y pague el aviso, se le entregará.

El próximo torneo deportivo en Limón

En junio próximo se jugará uno de las más grandes partidas de foot ball entre los dos principales club de la República: La Libertad contra La Liga Limonense. La Libertad aceptó el reto hecho por los limonenses y el match quedó concertado para el próximo mes en aquel puerto. Será un torneo deportivo que promete estar reñido, pues en él se verá cual de los dos clubs se llevará el campeonato de foot ball.

SE VENDE una casa y solar, sita en la calle real de La Uruca, a 150 varas de la cruzada para el camino de San Juan. Tiene instalación de cañería. Para más informes, entenderse con Lidia Jiménez de Santa Cruz, esquina suroeste de La Merced.

Buscando el bien a los que sufren

Tenemos a la vista y las podemos mostrar varias certificaciones de personas que han sido curadas de llagas y otras penosas afecciones cutáneas. Una de ellas dice: «He enayado los polvos Curativos y Antisépticos COLUMBIA en unas llagas reputadas por incurables, con rápida cicatrización. Estoy contento de haber encontrado remedio de tan fácil aplicación y eficacia». Nota.—Este medicamento se vende en todas las boticas, y en vista de su importancia lo ponemos en conocimiento del público.

Segundo aniversario de la batalla del Jobo

Mañana, 26 de mayo, se cumplen dos años de haber tenido lugar en los campos del Guanacaste, la batalla del Jobo, llamada así por haber sido en una finca de ese nombre. Fue el encuentro más importante habido entre los valientes patriotas, y las fuerzas del tirano que se proponía hundir a nuestro sufrido país. Allí ofrecieron su vida en aras de la patria los abnegados luchadores Celín Arias Durán, de Cartago; Francisco Jiménez, de San Pedro de Poás; General García Osorno, de Nicaragua, y Rafael Vargas, de Grecia. Y recordamos también que en ese desproporcionado encuentro, resultaron heridos los no menos valientes Juan Rafael Meneses y Vicente Palavicini.

Para festejar el segundo aniversario de esa batalla, un grupo numeroso de revolucionarios irá mañana, a la una de la tarde, al Cementerio General, con el propósito de colocar una corona en la Cruz Grande como un recuerdo cariñoso a los compañeros que allí quedaron sepultados con honra y gloria. Muchas son las personas que tomarán parte en el desfile cívico. En el Cementerio se pronunciarán varios discursos. Luego pasarán a La Parra, donde se servirá un suculento té, en conmemoración de tan sublime hazaña. El lugar de reunión para el desfile, es en la plazuela de Las Arcadas. Se suplica la asistencia de todos.

El vicio del licor en Tilarán

Tilarán, 24.—A «La Prensa».—Debido a la embriaguez inevitable del aguardiente clandestino que, a pesar de la presencia del Resguardo en ésta, siempre produce sus criminales efectos que deploramos todos los padres de familia, y mucho más la supresión del policía de la Agencia, precisamente en los momentos en que se iba a enviar un memorial solicitando la creación de cuatro plazas más para el buen servicio en pro de la moralidad pública.

La jurisdicción de Tilarán es muy grande y es difícil que nuestro actual Agente pueda atenderla, ni aún con cinco policiales. Ya puede juzgarse, pues, merodeadores, asesinos y demás criminales están de plácemes, por haber quedado nuestro activo don Abelino Bustos sin auxiliar alguno para salvar al vecindario de la abundancia «guarera» clandestina y sus desastres.—Corresponsal.

Hoy llega a esta capital el contra-Almirante Bryan

Hoy llega a esta ciudad, en tren especial, el Contralmirante de la Armada de los Estados Unidos, Mr. Bryan. Le acompañan varios oficiales del crucero «Dolphin» que ancló en la rada de Limón en estos días. Serán recibidos por el señor Presidente de la República y el Secretario de Relaciones Exteriores, A su llegada se le distinguirá con una recepción oficial.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Salieron del país don Ramón Bedoya y su hijo don Luis Bedoya y Mr. G. Marvin. —Para Estados Unidos saldrá el domingo don Ernesto Quirós y su esposa doña Lía S. de Quirós, doña Filomena v. de Segreda y su hijo la señorita Margarita. —Don Ventura Hidalgo partirá en breve para San Francisco de California en viaje de recreo y estudio.

cisco Saborío y su estimable señora esposa se encuentra de plácemes con el arribo de simpático chiquitín que ha venido a completar la felicidad de sus papás, a quienes felicitamos. Para el nuevo heredero, nuestros parabienes.

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo», artículos de todas clases, averigüelo antes del 19 de Marzo. — ¡Sólo 8 días durará esa ganga! Baile Social

HOGAR DE PLACEMES

El apreciable hogar de don Francisco

Imp. FALCO & BORRASE

Del Naranja

Nuestra Municipalidad está haciendo buena labor, preocupándose por la reparación de los puentes que nos comunican con los cantones vecinos. Hizo un abono de ₡ 1000 a la deuda contraída con la sucesión de Matamoros y a iniciativa del regidor don Lorenzo González, esta corporación elevará al Congreso un proyecto de ley sobre la división de una parte de la contribución territorial, en beneficio de las vías de comunicación de este cantón. —Hemos visto fijados en lugares públicos hojas de propaganda por la Unión Centroamericana. Este pueblo, que siempre ha acogido las grandes causas, no se mostrará indiferente a este movimiento, que traerá grandes ventajas a nuestro país. El cinco de Junio próximo, se inaugurará el salón-teatro con una bonita velada a beneficio de los niños pobres.—Corresponsal.

Niño que estuvo a punto de asfixiarse

El menor José Castro, hijo de la señora Dominga Castro, en poco estuvo que pereciera por asfixia, debido a que, cuando comía, se tragó un hueso, el cual le quedó atravesado en la laringe. Ya puede imaginarse el lector en la zozobra que pondría a su familia. Dichosamente, un hermano mayor tuvo la ocurrencia de meterle una cuchara en la garganta, empujando el hueso hacia el estómago.

ACEITE VERDE

Para Curar la Píczón del Cuerpo Pídanse en todas las Boticas Del 3 al 10 de Marzo puede usted comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal o de su casa, a precios excepcionales en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevo».

Teatro Variedades

Miércoles 25 de Mayo—A las 7 p. m. — FINAL DE

NANA

A las 8 p. m. FINAL! FINAL!

LUNETAS: Cincuenta Céntimos

Mañana Jueves—Estreno! Los Mosqueteros Modernos

Se ha decretado la Convertibilidad de los Certificados de Oro por el Congreso Nacional

Las Municipalidades de la República han necesitado en diversas épocas, de empréstitos, ya sea para salir de apuros o ya para emprender en obras de necesidad urgente, como Mercados, Cañerías, Plantas Eléctricas, etc.

El Municipio de Puntarenas por ejemplo, negoció con Mr. Ford, súbdito inglés, un empréstito por \$ 90,000 «oro nacional», para la construcción de un Mercado Municipal en aquel puerto y después de haberle abonado por intereses, más de la mitad de esa suma en billetes del Banco Internacional, por último se le entregaron ciento diez y ocho mil setecientos cuarenta y cinco colones al 400% el día de la liquidación.

El Tesoro Municipal capitolino estaba pagando durante la Administración de don Ricardo Jiménez O., intereses usurarios de más del uno por ciento mensual por deudas vencidas que urgía cancelar. El que suscribe recibió en ese tiempo una regular suma por venta de varias fincas, la que le prestó al Municipio al cómodo tipo del diez por ciento anual, con tres años de plazo prorrogables, con lo que lo sacó de sus apuros.

Ese dinero ha permanecido allí desde entonces, devengando el mis-

mo bajo tipo de interés en moneda depreciada, debido a la moratoria y esperando el ansiado Decreto de Convertibilidad de los certificados de oro, que emitió últimamente el Congreso.

Con ese motivo nos hemos dirigido al Gobernador señor Luján, avisándole que estando ya vencidas las obligaciones a nuestro favor y terminada la moratoria para las deudas contraídas en oro nacional, le suplicábamos siguiera pagando los intereses en la misma clase de moneda prestada o en su equivalente al cambio del día, como también los intereses de otro empréstito hecho después del Decreto de inconvertibilidad general de todos los billetes, en moneda corriente por gozar aún de moratoria los billetes del Internacional.

El Sr. Gobernador pasó el asunto al conocimiento de la Municipalidad y ésta lo pasó a comisión para su estudio.

El asunto es claro como la luz meridiana y no dudamos que la Municipalidad capitolina, hará honor a sus obligaciones al igual que la honorable Municipalidad de Puntarenas lo hizo con su acreedor Mr. Ford.

G. C. QUEZADA M. D.

Información Guatemalteca

Los grandes juegos florales en Guatemala

En la mañana del 1º de mayo se reunió en casa del Licenciado don Tácito Molina I., el Jurado Examinador de los trabajos presentados.

Abierta la sesión por el señor Licenciado Molina I., se procedió a estudiar las composiciones resultando vencedor el distinguido poeta Carlos Samayoa Aguilar, por su poesía «Triptico».

El poeta Samayoa eligió Reina a la bellísima señorita María Alberta Dubois.

El Jurado tuvo a bien nombrar mantenedor de los Juegos Florales al talentoso escritor don Carlos Pérez Cánepa, Cónsul del Perú en Guatemala.

Será organizada una suntuosa velada en uno de los mejores teatros de la capital, con el objeto de hacer pública entrega de las recompensas acordadas a los vencedores.

La gentil señorita Concha Barrios Solares desempeñará el papel Reina de las Flores en un cuadro vivo que representará a la Primavera.

Escógense además para esta función de arte números de indudable atracción.

Han sido adjudicados los siguientes premios: Para las obras en ver-

so: Flor Natural (Rosa de Oro), Medalla de Plata y Diploma, y para las obras en prosa, de acuerdo con el tema «La Unificación Centroamericana y su significación ante España»: Una obra de arte (Diploma); Jazmín de Plata (Diploma) y Medalla de Plata.

El Jurado Examinador de los trabajos presentados se integró de la manera siguiente: Licenciados Tácito Molina I., Salvador Falla, Alberto Mencos, Carlos Salazar y don Antonio Valladares.

El Licenciado don Alberto Echandi

La prensa toda comentó muy favorablemente el nombramiento recaído en el señor Echandi. Opinaba que la gestión del señor Echandi al frente de la Secretaría de Hacienda y Finanzas se marcará indudablemente con beneficiosos resultados, para Costa Rica.

Monumento a las víctimas del 11 de marzo

La Asamblea Nacional Legislativa acordó la erección de un monumento conmemorativo frente a la Escuela Politécnica. De esa manera Guatemala honrará a las inocentes víctimas sacrificadas por la Tiranía.

Q. T. T.

ÚLTIMA NOVEDAD

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde a \$ 7.50 en adelante

LA CONSTANCIA

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA MEDICO CIRUJANO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a.m. y de 2 a 5 p. m.

Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 1443

INCENDIO

LAS MERCADERIAS Murillo & Sequeira se pondrán DE LA TIENDA en baratillo del sábado 9 del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la Botica de la Fé.

VICTOR MURILLO

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebantino

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación del Atlántico

“La Cabaña”

LA CANTINA MEJOR SURTIDA

VINOS ESPECIALES PARA MESA DE LAS MEJORES MARCAS

LATERÍA, la casa mejor surtida. — PAPEL «SULFIT» en bultos a precios bajos. — Esquina opuesta a «Alsina»

Va a mendigar a Washington

Es cosa definitiva. En esta semana se embarcará el ex-Presidente General don Emiliano Chamorro; va a Washington a desempeñar la representación de Nicaragua ante el Gobierno estadounidense. El Ministerio de Nicaragua ante la Casa Blanca, para los conservadores significa «La antesala presidencial nicaragüense». Por lo que se ve, el general Chamorro no se conformó con cuatro años de desgobierno, despilfarros, sino que necesita que siga el gobierno nepótico de los Chamorro.

a mendigar la promesa de que el Departamento de Estado le garantice que él es grato y que tendrá apoyo en la futura farza electoral. A propósito de este viaje, oímos a un campesino, que le decía a otro, lo siguiente: —Sabés que Emiliano se va para Estados Unidos? No te parece que para la salvación de Nicaragua, sería mejor que se hundiera el vapor que llevó al general? Tendrá razón? El tiempo lo dirá. (De «El Eco Nacional» de León, Nicaragua).

TEATRO TREBOL

MAÑANA Jueves 26 de Mayo—Matinée Extraordinario — MAÑANA

La Duquesa del Bal-Tabarin

NOCHE: Gran Gala! La magistral Opereta de LEO FAL

La Princesa del Dollar

TRIUNFO COLOSAL!!

Noticias Mundiales

Viene de la primera pág.

que pretenden ocupar la plaza, e hizo fuego sobre los asaltantes.

El coronel Bond, inglés, que tiene el mando de la ciudad en nombre de la Comisión de Control, informa del caso al cuartel general interaliado.

La guarnición es sólo de 200 hombres y los polacos que cercan el lugar llegan a tres mil soldados y tienen cañones.

Lo que se come en New York

Nueva York.—Según la «Alegemen Hanaelsbiad», en el año último Nueva York devoró 684 millones de libras de carne, 57 millones de libras de pescado, 114 millones de libras de aves de corral, 683 millones de libras de hortalizas, 1,368 millones de libras de leche, 436 millones de libras de pan, 57 millones de libras de café, 28 millones de libras de té, 228 millones de libras de frutas, 142 millones de libras de azúcar, 114 millones de libras de galletas y bizcochos, 57 millones de libras de sal, 57 millones de libras de grasa, 59 millones de libras de queso, 142 millones de libras de huevos, 171 millones de libras de conservas de todas clases. En junio, más de 4,500 millones de los alimentos citados.

Los extranjeros que llegan a Nueva York no pueden abrigar el temor de no hallar que comer; el verdadero temor para ellos es saber donde pueden comer por poco dinero.

Naturalmente, la cocina del país es la más barata; pero sólo se sirve al público en algunos cafés y en los restaurantes Child, de los que hay en Nueva York más de 40.

Los Child son restaurantes populares en el verdadero sentido de la palabra. La ganancia neta obtenida por la Compañía propietaria de esos restaurantes en 1919 ascendió a 1.658.000 dólares.

Banqueros a México

México.—Dicen de New York, que varios banqueros americanos e ingleses vendrán a México para tratar con el gobierno del general Obregón sobre la deuda exterior mexicana y otros asuntos financieros de este país.

Ministro bolsevico en el Canadá

Berlín.—El delegado comercial de Rusia M. Krassin ha dicho que va al Canadá a establecer allí la agencia diplomática-comercial de la Rusia roja, a semejanza de la que existe en Inglaterra y en este país.

El bandolerismo en la Zona Atlántica

Por lo visto el bandolerismo en la línea del Atlántico está tomando auge.

Los bandoleros entre blancos y negros, pululan por todos aquellos lugares y estudian la manera de llevar a cabo sus hazañas, que por lo general van dirigidas a las casas de comercio.

En estos días trataron de asaltar un comisariato de la United Fruit Co. en Estrada, pero les salió fallida la intención por cuanto que fueron sorprendidos en los momentos en que forzaban una puerta. Cuando se vieron pillados emprendieron la fuga en desbanda.

Salida de Correos

El viernes próximo, a las 8 horas, se despachará correspondencia para México, San Francisco, Australia, China y Japón, vía New Orleans, para Antillas y América del Sur, vía Cristóbal, en el vapor «San Gil».

El domingo 29 del corriente, a las 8 horas, se verificará el cierre de valijas de correos para Cuba, y para los Estados Unidos y Europa, vía Nueva York, por el vapor «Toloa».

El jueves de la presente semana, a las 14 horas, se hará despacho de paquetes postales con destino a Europa, vía Inglaterra, en el vapor «Coronado».

POR \$ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALLA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDIA CESPEDAS. —Apartado. 40 — Heredia.

NO más calenturas palúdicas. Ya tiene existencia del CONTRA PALUDISMO, la famosa FARMACIA GRILLO; toda orden será atendida inmediatamente.

Si usted padece de calenturas úselo en el acto que con tres días de tomarlo se mejorará usted.

Apenas echó alas el pájaro voló

Por queja expuesta de la señora María Dolores Madrigal, la policía detuvo ayer a la joven María del Carmen Madrigal, hija de la quejosa. La detención se verificó en momentos en que ella se apeaba de un coche, en la estación del Pacífico, para tomar el tren de Puntarenas.

Su propósito era huir del hogar. Según declaró, en Orotina la esperaba un hombre, que sería su compañero por todo el viaje y hasta por el resto de sus días, pues lo tenía pensado ella.

Pero ya lo ve, las cosas no salen siempre como se piensan.

Tienda La Violeta

ZARAZAS Lienzos, Driles e infinidad de géneros que se tienen a la venta a MITAD de PRECIO

BALIJAS!! Es Ud. viajero? En esta tienda encontrará gran surtido de maletas fuertes a precio BAJO

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

A GENTLEMANLY APPEARANCE

es lo que desea tener toda persona seria y de buen gusto: Estilo correcto, casimir inglés; el cuello del saco ajustado al de la camisa y hombros naturales. Son señales inequívocas de que es trabajo hecho en la SASTRERIA INGLESA, contigua a «La Alhambra». —BELGRAVE.—San José.

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA: BOTICA ORIENTAL — San José

IMPORTANTE!

Se necesitan trabajadoras para hacer cigarrillos. Se pagan BUENOS SUELDOS en la Fábrica de Rosalva C. de Cortés. SAL VADOR CORTESEP. —Propietario.

HARINA Gold Medal

Acaba de llegar a **LA INDIA** TOMAS FERNANDEZ & HNO